

EL TPP Y EL TTIP COMO ESTRATEGIA EN LAS LUCHAS HEGEMÓNICAS A NIVEL MUNDIAL. IMPLICANCIAS PARA AMÉRICA LATINA

Autor/es: **Gabriel MERINO (UNLP-CONICET)**

e-mail: merinogabriel@yahoo.com.ar

Resumen:

El presente trabajo busca establecer los objetivos geoestratégicos del Acuerdo Transpacífico (conocido como TPP por sus siglas en inglés) y del Tratado Transatlántico de Comercio e Inversiones (conocido como TTIP) en plena crisis de hegemonía y transición histórica del Orden Mundial, observando sus implicancias para América Latina en detrimento del paradigma de regionalismo autónomo. Para ello se observa en primer lugar la importancia estratégica que tiene para lo que se identifica como el polo de poder angloamericano y el proyecto de capitalismo financiero global (en donde las fracciones y cuadros dominantes de los Estados Unidos aparecen como protagonistas centrales), mantener, expandir e institucionalizar su influencia en Europa, en la región Asia Pacífico y en América Latina para reconstruir su hegemonía global. En segundo lugar, se analizan las implicancias del TPP y del TTIP en cuanto a la soberanía de los Estados nacionales y algunas características del modelo o estrategia de acumulación que dichos tratados implican. En tercer lugar, se analiza en términos generales su impacto negativo para los proyectos de integración y desarrollo autónomo en América Latina.